

# Grupo contra el maltrato a ancianos

La Dirección General de la Policía creará en 1998 el Departamento de la Familia, para investigar los casos de personas mayores vejadas o amenazadas por familiares

Madrid / D16.—En 1998 se creará un grupo policial que se ocupará de investigar los casos de ancianos maltratados por familiares u otras personas ajenas al ámbito de sus hogares, según anunció ayer el director general de la Policía, Juan Cotino.

Este grupo especial de la Policía que velará por los ancianos se denominará Departamento de la Familia, informó Efe.

El proyecto para el desarrollo de este departamento fue aprobado recientemente por el Parlamento a propuesta del Ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, y, según el director de la Policía, es uno de los objetivos inmediatos que se tienen fijados para el próximo año.

El responsable policial expresó su preocupación por la situación en que viven muchas personas mayores, y afirmó que "hay numerosos casos de ancianos que son sometidos a vejaciones por parte de hijos o nietos, drogadictos en su mayoría, que roban y obligan con amenazas a sus mayores a entregarles sus pensiones para comprar estupefacientes".

## Falta información

Señaló que este es un gran problema, porque generalmente las víctimas carecen de información, no se encuentran con ánimos para hacer frente a estas situaciones y, además, tienen miedo de poner sus casos en conocimiento de la Policía por posibles represalias de sus allegados.

Cotino explicó que estas personas mayores maltratadas "lo que normalmente hacen es abandonar sus hogares y prefieren vivir en la calle que en ese ambiente de temor constante. Esto es lo que vamos a solucionar".

El Departamento de la Familia se coordinará desde la Dirección General de Policía con las comisarías regionales y provinciales, a quienes se les encomendará la apertura de oficinas de familia en cada una de las provincias españolas, explicó Juan Cotino.

El responsable policial, que pasó la Nochebuena en la comisaría general de Valencia, acompañando a los agentes de guardia y llamando a todas las sedes poli-

**"Muchos hijos o nietos, drogadictos en su mayoría, roban y obligan a sus mayores a entregarles sus pensiones", dice el director general de la Policía**

**La DGP abrirá oficinas de familia en todas las provincias españolas**

## DNI y pasaporte desde casa

Entre las innovaciones de la Dirección General de la Policía (DGP) para el año próximo, se modernizará el sistema de denuncias, los trámites para obtención del DNI o el pasaporte, según anunció el director general de la Policía, Juan Cotino.

Estas gestiones podrá hacerlas el ciudadano por teléfono desde su casa, adonde se le enviarán los impresos de inmediato y que serán tramitados rápidamente en la comisaría correspondiente.

Otro de los planes para el año venidero, ya en marcha desde hace seis meses en Valencia y "con resultados altamente satisfactorios", es el de impulsar la colaboración entre el Cuerpo Nacional de Policía y las policías locales.

Cotino se niega a hablar de cuestiones relacionadas con el terrorismo. "Hay que actuar no hablar. Sólo quiero decir que este año, tras los tristes acontecimientos de atentados y secuestros, la colaboración ciudadana ha aumentado enormemente. Eso ya es un dato", manifestó el responsable policial.

ciales españolas para felicitarles la Navidad, indicó que otro de los planes para el año venidero, ya en marcha desde hace seis meses en Valencia y "con resultados altamente satisfactorios", es el de impulsar la colaboración entre el Cuerpo Nacional de Policía y las policías locales.

El trabajo conjunto de ambos grupos policiales se centrará, según Cotino, en los tres frentes en que la Dirección General de Policía viene trabajando: acercar la Policía al ciudadano a través de los agentes de barrio, potenciar el apoyo a las brigadas especializadas en delitos de terrorismo, narcotráfico, blanqueo de dinero de la dro-

ga o evasión de capital, e incrementar las labores humanitarias y la atención a las mujeres maltratadas.

Juan Cotino no se muestra "triumfalista" a la hora de calibrar si ha descendido el número de delitos en 1997: "No creo que haya habido un descenso de la delincuencia, sino una desidia a la hora de poner denuncias. Contamos con lo que llamamos una 'cifra negra', es decir, delitos que no son denunciados y que se sitúan entre el 40 y 50 por 100 de los casos".

Cotino animó a que se den a conocer a la Policía los actos delictivos, no sólo para esclarecerlos, sino para evitar su proliferación y que queden en la impunidad.



**PRIMERA NOCHEBUENA, PRIMERA FAMILIA** La Nochebuena de este año ha sorprendido a todo el personal sanitario de la clínica para niños de Linz (Austria) con un 'regalo' especial, un bebé de entre tres y siete días que el pasado día 24 fue abandonado a las puertas del citado centro médico. En la imagen, algunos de los médicos se muestran sonrientes mientras sostienen en sus brazos al pequeño. El personal del hospital se ha encariñado con el bebé abandonado y le han puesto de nombre Juergen Benjamin.